

[Freiwillige Feuerwehr](#)

## **Freiwillige Feuerwehr: Neue Atemschutzgeräteträger und Truppmänner bei der Feuerwehr Juist**

Beigetragen von S.Erdmann am 19. Nov 2015 - 22:05 Uhr

Die Freiwillige Feuerwehr Juist kann in Zukunft auf acht neue Atemschutzgeräteträger und sechs Truppmännern im Einsatzdienst zurückgreifen. Kürzlich nahmen die vierzehn Feuerwehrmitglieder – davon zwei Frauen – an den entsprechenden Lehrgängen teil und konnten erfolgreich ihre Prüfungen ablegen.

Für den AGT-Lehrgang (Atemschutzgeräteträger) waren die acht Juister für drei Tage zum Festland gefahren, denn die Ausbildung fand im Feuerwehr-Ausbildungs-Zentrum des Landkreises Aurich in Georgsheil statt. Unter der Leitung der Ausbilder Fred Bohlen und Bastian Kahlert stand ein umfangreiches Programm auf dem Lehrplan das die Teilnehmer absolvieren mussten. So übten sie mit Filtergeräten und Pressluftatmer, bewältigten den Weg durch den Käfig, wie man einen Raum mit entsprechenden Hindernissen nennt, im Hellen und im Dunklen, trainierten an Fitnessgeräten unter Atemschutz, lernten Suchtechniken unter Atemschutz kennen und bezwangen den Weg durch den Käfig auch unter erschwerten Bedingungen.

Bei der abschließenden Prüfung im Käfig sollte es für die Kameraden noch schwieriger werden. Damit keine Verständigung untereinander möglich war fand die Prüfung unter starkem Lärm und Nebel statt.

Der Juister Ausbilder Hauke Janssen-Visser begleiteten die Kameraden auf den Lehrgang, übernachtet wurde in der Jugendherberge von Aurich. Den AGT-Lehrgang bestanden die Feuerwehrleute Jacob Habbinga, Fynn Schwips, Claas Peters, Ingo Peters, Immo Bracht, Nico Kaupke, Jann Fisser und Henk Schmidt.

Auf der Insel Juist fand dann fast zeitgleich die Ausbildung zum Truppmann statt. Dieser Lehrgang hieß früher Grundlehrgang und ist der notwendige Einstieg für jeden Feuerwehrmann oder -frau. Er ist Voraussetzung für die Zulassung an allen weiteren Lehrgängen, und ohne ihn ist eine Teilnahme an Einsätzen nicht möglich. Die Ausbildung umfasst insgesamt 70 Stunden, worin auch eine Erste-Hilfe-Ausbildung eingeschlossen ist. Auf Juist nahmen vier Jugendliche teil, die bereits in der Jugendfeuerwehr tätig waren, ebenso zwei Frauen, die erst im vergangenen Winter in die Wehr eingetreten sind. Neben Ausbildungsleiter Axel Scheffel wirkten auch einige Gruppenführer und Brandmeister als Ausbilder mit.

Erstmalig kamen die Kreisausbilder nicht nach Juist, um die Prüfung abzunehmen, sondern die Juister reisten auf einer Tagesfahrt nach Georgsheil, wobei sie von Axel Scheffel begleitet wurden. Hier nahmen sie zudem auch an einer Abseilübung teil. Den Truppmann-Lehrgang bestanden Doreen Hensel, Yvonne Robben, Jona Endelmann, Simon Igbinovia, Henrik Poppinga und Aaron Arneke.

Unsere Fotos zeigen die Lehrgangsteilnehmer. Die sechs Feuerwehrmänner und Frauen vor dem Feuerwehrfahrzeug sind die Teilnehmer vom Truppmann-Lehrgang, das Foto vor dem Eingang des Feuerwehr-Ausbildungs-Zentrums in Georgsheil zeigt die Teilnehmer vom AGT-Lehrgang. Neben den Juistern sind noch weitere Lehrgangsabsolventen vom Festland und links der Juister Ausbilder Hauke Janssen-Visser zu sehen.

JNN-FOTOS: STEFAN ERDMANN (1), KREISFEUERWEHR-AUSBILDUNGS-ZENTRUM (1)

### **Article pictures**



